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Menfre prosegue la lotta per un diverso sviluppo economico 

Impegno della Regione 
per misure sui prezzi 

La prossima settimana si terra un inconfro tra la giunta e i sindacafi • Forte manife-
stazione domenica a Subiaco per un diverso assetto dell'agricoltura - Si possono 
subito ulilizzare i 1400 ettari del S. Spirito per costruire un'azienda zootecnica 
gestita in forma cooperativa - Mozione del PCI presentata alia Regione 

La giunta regionale si e Impegnata a dlscutere insieme ai slndacatl CGIL, CISL e UIL 
le initiative da assumere per il contenlmento del prezzi dei prodotti di piu largo e generate 
consumo. L'incontro nel corso del quale dovranno essere esaminati i provvedlmenti concreti 
che la Regione dovrebbe assumere. avverra nel corso della prossima settimana, subito dopo 
la conclusione del congresso della CGIL. Si tratta di un primo risultato ottenuto dal movi-
mento sviluppatosi nelle varie zone della citta e nei comuni del viterbese: un insieme di 

iniziative unitarie su precise 
piattaforme articolate per la 

Significativi successi 

nella sottoscrizione per I'Unita 

Forte impegno 
per il Festival 

al Flaminio 
Concluse le teste della stampa comunista a 
« Nuova Magliana » e « Donna Olimpia» - La 
sezione Torrevecchia al 102% dell'obiettivo 

Tutte le sezioni hanno ini-
ziato con impegno a lavorare 
per allestire i vari stand del 
Festival Provinciale dell'Unita 
che si aprira il 18 luglio al 
Villaggio olimpico. 

Domenica si sono concluse 
le feste della stampa comu
nista di c Nuova Magliana » e 
«Donna Olimpia» le quali 
hanno visto una grande par-
tecipazione popolare di gio-
vani, donne. lavoratori. 

Le feste hanno avuto una 
durata di 3 giorni l'una. Si 
sono articolate in un ricco 
programma politico e cultu-
rale che ha riscosso il con-
senso di tutti. 

Ai comizi conclusivi tenuti 
rispettivamente dai compagni 
Mario Pochetti e Roberto 
Maffioletti, hanno partecipato 
centinaia e centinaia di per-
sone sottolineando con la lo-
ro attenta partecipazione ' la 
adesiotte^ alla.jH'oposta, politica 
avanzata* dal~nostf6" Partito 
per sufferare^ib stato'di crisi 
del paese nel quadro di una 
inversione di tendenza; al ter-
mine e stato ribadito l'impe-
gno e la mobilitazione del Par
tito per la costruzione e la 
partecipazione di massa al-
l'appuntamento politico del 18, 
19, 20, 21. 22 luglio per il Fe
stival Provinciale dell'Unita. 

Per quanto riguarda la sot
toscrizione per la stampa co
munista altri versamenti sono 
pervenuti in Federazione. La 
sezione di Forte Aurelio Bra-
vetta ha versato 175.000 lire, 

Frascati 150.000. Casalmore-
na e Macao Statali 100.000. 
Ponte Mammolo. Quarticciolo 
e Nettuno altre 50.000 lire cia-
scuna. 

Nella classifica delle sezio
ni per la sottoscrizione sono 
ai primi posti Torrevecchia al 
102% deH'obiettivo e Porta 
S. Giovanni e Ottavia al 100^. 
Seguono Ostia Antica al 60%. 
Campo Marzio e Casalmorena 
al 59̂ &. Tor de' Schiavi al 
57%. Ostiense. S. Paolo, F . A. 
Bravetta e La Rustica al 50%, 
Nomentano al 48%, Macao 
Statali e Segni al 45%, Quar
ticciolo al 43%, S. Saba al 
40%, Donna Olimpia. Casalot-
ti e Monte Mario al 33%. Te-
staccio e Nuova Alessandrina 
al 29%, Tolfa al 27%. 

Tra le cellule distintesi ci-
tiamo oggi quella del Mini-
stero Interni e A. I. che ha su-
perato I'obiettivo raccogliendo 
gia 83.000 lire. >-• 

I compagni sono ora impe-
gnati a raddoppiare : il :'loro 
obiettivo. 

Riunione dei 
pittori comunisti 

Oggi, alle ore 18, in Fe
derazione, riunione dei pit-
tori comunisti sulla prepara-
zione del Festival dell'Unita. 
Presiedera la riunione il com-
pagno Sfro Trezzinl, della se-
greferia della Federazione. 

(vita di partito ) 
Domoni atfivo con Bufalini 

Domani alle ore 18,30, e convocafo in Federazione I'attivo 
del Partito e della FGCI, sulla situazione politica e in prepa-
razione del Festival dell'Unita, con la partecipazione del com-
pagno Paolo Bufalini, della Direzione del Partito. 

RESPONSABILI F E M M I N l -
LI DELLA CITTA' E DELLA PRO-
VINCIA — Oasi. «lle ore 8.30 
In Federazione, sono convocate le 
compasne responsabili femminili 
della citta e della provineia (F. 
Frisco). 

ASSEMBLEE — CavaHesaeri, 
•re 19,30 (Raparelli); Ponte Mil-
vio, ore 21 (Fioriello); Porta S. 
Giovanni, ore 18, sesreterie delle 
Cellule SIP e PP.TT. (Fioriello); 
Ardea, ore 2 0 (Qaattrocci, Cola-
santi); Civitavecchia, ore IS (Sal-
vagni): Tiburtino III, ore 19,30 
(Maderchi); Ponte Mammolo, or* 
19, ass. sulla riforma dei Co-
dici e sulla riforma carceraria (N. 
Lombardi); Cenzano, ore 18.30 
(Cesarani); Throli, or* 19, atti-
vo cittadino (Micocci); Sorgo Pra-
ti, ore 20,30. Cruppo XVII Circo-
•criziono (Capnto); Villanova, 
ore 2 1 . 

SEZIONE UNIVERSITARIA — 
Ore 21 Comitate Direttive, in Fe
derazione; Celfula Architertura, ore 
16. in Facolta. 

CD. — Campo Marzio, ore 21 
(Balassone); M. Sacro, ore 20; 
Acilia, or* 19; Casalotti, or* 20,30 
(F**nanesi); Trsllo, ore 20; F. 
A. Bravetta. ore 18.30; Rocca di 
Papa, or* 19 (Ottaviano). 

ZONE — Zona Sad: Torprflnat-
tare, ore 18,30, attivo straordina-
rio di zona per la preparazione del 
festival provinciale dell'Unita. Deb-

bono partecipare i CC.DD. delle se
zioni e dei Circoli della FGCI, dell* 
cellule aziendali, i compagni del 
comitato di zona e consisjieri di 
circoscrizione (Fredduzzi). — Zona 
Ovest: Donna Olimpia, or* 19, 
riunione delle sezioni di Donna 
Olimpia, F. A. Bravetta. Tore de' 
Cenci (Fredda). 

COMMISSIONE CULTURALE — 
Oagi, alle ore 21 , e convocata la 
Commissione Culturale in Federa
zione (Giannantoni). 

CORSO DI STUDIO DI STORIA 
DEL PCI — Osteria Nuova, or* 
19,30, seconda lezion* (Dainotto). 

Awiso urgente 
per le sezioni 
Tutte le sezioni della cit

ta e della provineia devono 
ritirare nei rispettfvi cen-
tri di zona e dj mandamen-
to materiale di propaganda 
riguardante il festival pro
vinciale dell'Unita • le qwe-
stioni del caro-vita e dello 
sviluppo economico. 

Partira da Roma il 25 luglio 

Una delegazione unitaria 
per il festival della gioventu 
Dal 28 luglio al 5 agosto si 

svolgera a Berlino il X Festi
val Mondiale della gioventu. 

11 Festival di Berlino sara 
per le nuove generazioni una 
nuova ed importante tappa nel 
raffcrzamento della loro coesio-
ne, della loro lotta per la so-
lidarieta, la pace, il progresso 
ed un avvenire miglicre. 

Anche da Roma, come da tut-
ta Italia, partira una delegazio
ne unitaria. comprendente rap-
presentanti di tutti i movimenti 
giovanili democratici, per por-
tare la testimonianza dei senti-
menti di pace c di liberta che 
fjnixnano la g.'ovcntu romana c 

jno a battersi per Tin-

dipendenza di tutti i popoli 
contro i) fascismo e I'imperia-
lismo. per il disarmo e la coo-
perazione tra i popoli. 

I giovani democratici roma-
ni che vogliono partecipare al 
Festival possono iscriversi pres-
so la Federazione GiovanOe Co
munista Romana via dei Frenta-
ni 4. tel. 491231; la quota di 
iscrizjone e di L. 70.000 (settan-
tamila), comprendente il viag-
gio, (si parte il 25 luglio da 
Trieste e si ritoma sempre a 
Trieste 1'8 agosto), soggiorno e 
pasti a Berlino, trasporto e in-
gresso alle' manifestazioni. II 
terminc di iscrizione scade il 10 
luglio 1973. 

oceupazione, le riforme, un di
verso sviluppo economico. per 
imporre, insomnia, quelle mo-
dificazioni strutturali capaci 
realmente di incidere sui mec; 
canismi di formazione dei 
prezzi. 

L'ultima, in ordine di tem
po, di queste iniziative si e 
tenuta domenica scorsa a Su
biaco nel cinema Ariston. gre-
mito di lavoratori. nonostan-
te la giornata di vacanza. La 
manifestazione, incentrata sui 
tenia deU'agricoitura. era sta-
ta indetta dai consigli dei 1e-
legati della Pirelli di Tivoli, 
dell'istituto speriment^le 7,oo-
tecnico di Poll, e dell'AHean-
za contadini della zona Tivoii 
Sublancese. 

La classe operaia. quindi. 
si e fatta carico. in prima 
persona della questione della 
agricoltura. impegnandosi in 
una battaglia che ha obietti-
vi precisi e immediati: inter-
venti nel settore della zootec-
nia tenendo conto delle carat-
teristiche della zona e racco
gliendo attorno ad essa uno 
schieramento vasto di allean-
ze sociali e politiche. 

Significativa. quindi. l'am-
piezza della partecipazione. 
Sotto la presidenza di Roma
no Lini e Vito Mariano del 
consiglio di fabbrica della Pi
relli e di Giocondi delle car-
tiere Bormio (ex Tiburtine), 
sono intervenuti Bagnato del-
l'AHeanza contadini che ha 
svolto la relazione introdutti-
va. Petrini. assessore provin
ciale all'agrieoltura. la com-
pagna Sorbo della Federbrac-
cianti. i compagni Maderchi, 
Agostinelli, Ranalli e Micuc-
ci, segretario di zona, per il 
PCI; hanno aderito inoltre 
i consigli di fabbrica della Se-
lenia, Voxon, Sacet, Scac, Do-
mizia, il presidente del consi
glio regionale Palleschi. l'as
sessore regionale Verlese, 
Berti; consigliere provinciale 
dc, il sindaco di Poli. le Ca-
mere del Lavoro di Subiaco, 
Palombara, Tivoli, Montero-
tondo, cooperative zootecnichp 
dirette da cattolici, consiglie-
ri comunali di Tivoli. 

Dal dibattito sono emersi 
alcuni obiettivi immediati: 
utilizzazione dei 1400 ettari 
di proprieta del S. SpMrito a 
Tor S. Giovanni e Martello-
na per un allevamento zoo-
tecnico in forma cooperativa 
con almeno mille capi, inve-
stendo i 400 milioni disponibili 
alia Regione e alia provineia. 
L'AHeanza contadini ha pro-
posto di andare verso una 
giornata di lotta generale nel
la zona della DC e X comunita 
montana. E' stato deciso inol
tre di costituire un comita
to per dare continuity alia 
iniztativa di lotta. 

Nel corso dell'assemblea e 
stata lanciata una petizione 
popolare — obiettivo dieci-
mila firme, le prime quelle 
di tutti gli operai della SAT 
— nella quale vengono sin-
tetizzate le rivendicazioni a-
vanzate dai lavoratori per 
quanto riguarda gli interven-
venti zootecnici nella zona, 
anche in relazione agli im-
pegni emersi dalla conferen-
za sulle Partecipazioni statali. 

Sui carovita, i mercati ge-
nerali. la distribuzione e il 
commercio. il gruppo comuni
sta ha presentato una mozio
ne urgente al consiglio regio
nale. sollecitandone la discus-
sione. considerata la gravita 
delle question]" e l'urgenza di 
prendere iniziative concrete. 
D documento dovrebbe essere 
esaminato dal consiglio nel 
corso della seduta che l'a5-
semblea terra domattina.. 

Anche da parte dei com-
mercianti. intanto, si regi-
strano prese di posizione per 
un impegno comune sui pro-
blemi del carovita. La Feder-
esercenti di Fiumicino ha te-
nuto una assemblea pubblica 
tenuta con la rappresentanza 
delle forze politiche democra-
tiche e dei lavoratori. ha im-
pegnato la categoria a bat
tersi insieme a tutti i lavora
tori per 1'applicazione delta 
legge sui commercio il ridi-
mensionamento e la ristruttu-
razione del mercato del sa-
bato. contro le forme di abu-
sivismo; la riforma sanitaria 
e pensionistica. la riforma del 
piccolo credito, rassoriazio-
nismo contro i grandi mono 
poli e per l'abolizione della 
tara merce. la modifica del-
1'IVA e l'abolizione delle ali-
quote sui generi di prima 
necessity. 

Ieri, inoltre, una delegazio
ne unitaria di donne del quar-
tiere Aurelio, accompagnata 
dalla compagna Leda Colombi-
ni, e stata ricevuta dall'asses
sore Ponti. La delegazione ha 
chiesto un control lo dei prez
zi attraverso un ruolo di
verso dell'ente comunale di 
consumo (anche tramite l'ac-
quisto di derrate all'estero) e 
che il discorso venga allar-
gato anche al blocco dei fitti 
e delle Uriffe dei pubblici 
servizl. 

A COLLOQUIO CON I CANDIDATI DI ALCUNE SCUOLE 

«Congeniale il tema sulla Costituzione» 
Oltre 4 0 mila gli studenti impegnati nella prima prova d'esame - Preoccupazioni per non far trasparire troppo le proprie idee 
politiche - « I I quadro oggettivo del mondo di Leopardi» - « Provatevi a " leggere " una citta » - Oggi le altre prove d'esame 

Alcuni candidal! del liceo Visconti mentre svolgono la prova d'ltaliano 

Ieri alle 14,30 si e tenulo con lo svolgimenlo del tema di 
Italiano II « primo round • (cosi e stato definllo da molll stu
denti) cioe la prima prova dell'esame dl maturita per le scuole 
medie superiori. Sono stati impegnati oltre 40 mila studenti, 
450 commissioni e 2800 insegnanti. I candidati hanno avuto 
a disposizione sei ore per elaborare il loro componimento. 
La prova era cominciata alle 
8,30 in un clima di attesa e 
di preoccupazione che pian 
piano si e rasserenato: < Ho 
avuto un momento di smarri-
mento all'mizio — ha detto 
un ragazzo. visibilmente stan
ce. all'uscita dalla scuola — 
ma pot tutto i andato Uscio 
come Volio, spew di aver fat-
to una buona prova ». Per mol-
ti ragazzi e'era infatti la 
preoccupazione di non «espor-
si troppo» per non far tra
sparire, con particolare evi-
denza, le proprie idee: «iVon 
conosco le posizioni politiche 
della commissione — afferma 
Liliana, all'uscita dell'istituto 
magistrale « Alfredo Oriani *, 
di piazza Indipendenza — 
quindi con il mio tema sull'll 
articolo della Costituzione, ho 
cercato di tenermi un po' sui 
vago, parlando della pace e 
dell'impegno dell'Italia per il 
suo consolidamento ». 

Un altro studente, sempre 
dell' « Oriani », Luigi Bruna-
monti, ha scelto il tenia sulla 
Costituzione perche « piii con-
geniale e attuale degli altri». 
« Ho preferito sottolineare la 
mia avversione contro ogni 
forma di sopraffazione bellica, 
facendo, nello stesso tempo 
una rapida panoramica stori-
ca — ha continuato il giova-

Sempre piu drammatica la situazione per mancanza di aule 

INTERMINABILIATTESE NOTTURNE 
PER ISCRIVEREIFIGLIA SCUOLA 

Alia scuola di Monte Antenne da tre giorni i genitori bivaccano davanti alia segreteria 
Roulotte e tende per trascorrere la notte — Caos e arbitrii per le iscrizioni nelle medie 

Iscrivere i propri figli a scuola 
e anche quest'anno un vero e 
proprio «tour de force > anche 
perche di aule ce ne sono mo
no degli anni scorsi; da gior
ni intere famiglie si sono da
te il cambio davanti alle se-
greterie delle scuole per fare 
in tempo a segnare i bambini 
prima che il rigoniiamenfo delle 
sezioni li costringa a dirottare 
verso gli edifici piu lontani dal
la propria abitazione. In questi 
giorni e in queste notti. quindi, 
si sono verificate scene davve-
ro incredibili. Addirittura alcu-
ne persone si sono portate le 
tende e le roulotte per trascor
rere le notti e quindi essere i 
primi all'apertura delle iscri
zioni. Le scuole piu al centro 
dell'attenzione sono state la 
media c Nazario Sauro * partico-
larmente per segnare i bambini 
ai corsi di inglese in via Chem-
bini a Monte Mario; < Ariosto > 
in via Luigi Rizzo al Trionfale: 
«Trilussa * in via Donna Olim
pia; cCeccarelli* in via di 
Bravetta; «Lagrange > in via 
Tiburtina; <Don Orione> in via 
della Camilluccia; «Caio Vale-
rio Catullo* in via dei Faggi. 

Folia e attese interminabili 
anche davanti alia «Montessori>. 
alia c Luther King >. alia < Dt> 
Coubertin>. alia <Pio XII > e 
alia «Petrocchi>, che. essendo 
scuole sperimentali. funzionano 
anche di pomeriggio e quindi 
sono particolarmente richieste 
dai genitori. Qui e'e vera e pro
pria calca. anche perche le spe-
ranze di ottenere un posto sono 

Viterbo: 
la DC evita 
di discutere 
sui caro-vita 

Nei giorni scorsi si 6 riunito 
il Consiglio comunale di Viter
bo per discutere un ordine del 
giorno. presentato dal gruppo 
consiliare comunista in merito 
alio scottantc problema del caro
vita. che, se e grave in campo 
nazionale. assume a Viterbo 
aspetti in certi casi patologici. 

Ma il centro sinistra che am-
ministra la citta. la DC in pri
mo luogo. preso nei suoi giuochi 
di potere (ultimo in ordine di 
tempo la spartizione dei posti 
nel Consiglio d'amministrazione 
dell'Ospedale Grande degli In-
fermi nel capoluogo). ha rifiu-
tato ogni forma di dialogo. che 
non fosse un dialogo tra sordi. 
respingendo. senza valide argo 
mentazioni politiche. 1'crdine del 
giorno. 

Tutto cid assume un aspctto 
di particolare gravita in una 
provineia, come quella di Vi
terbo. economicamente deprcssa. 
senza prospettive prossime di 
decollo economico. in relazione 
all'inerzia govemativa che dura 
da sempre, e dove percid 1'Ente 
locale deve sentirc come do-
vere prioritario quello della di-
fesa del misero ed incerto sa-
lario deH'edile e del bracciantc. 
della pensione di fame di tanti 
vecchi. 

E' stata quindi un'altra occa-
sione mancata da parte della 
maggioranza al Comune di Vi
terbo di schicrarsi dalla parte 
dei lavorctori. contro la specu-
laiione e il privilegio. 

molto piu limitate. cosi come 
alia scuola aperta di Monte An
tenne dove hanno fatto 3 giorni 
e 3 notti di flla. 

Vivacissime discussion!, tele-
fonate di protesta ai giornali 
hanno caratterizzato quosta pri 
ma giornata di iscrizioni; come 
ogni anno tutto avviene nel caos 
e nell'arbitrio. Da giorni, alcu
ni genitori fanno la spola tra 
le scuole e le delegazioni comu
nali. e ancora non sono riusciti 
a capire come devono coropor-
tarsi per le foto autenticatc. 
Infatti alle delegazioni comu 
nali il 18 giugno scorso e arri 
vato un fonogramma del Prov-
veditorato agli studi, nel quale 
si afferma che le foto autenti-
cate non servono piu per l'iscri-
zione a scuola e che anche i 
presidi sono stati awertiti di 
questo cambiamento. I presidi. 
in molte scuole. perd, continuano 
a chiedere le foto autenticate. 
quindi 1'interessato - torna - di 
nuovo alia delegazione dove ri-
ceve la risposta del giorno 
prima. Insomnia e un via-vai 
insopportabile che sta logorando 
la pazienza a centinaia di cit-
tadini. 

Alia burocrazia esasperante e 
farraginosa si aggiungono i fre
quent! arbitri. messi in atto in 
molte scuole, dove, sotto la voce 
cassa scolastica. si fanno sbor-
sare alle famiglie tasse che in-
vece non dovrebbero essere pa-
gate. Cosi succede al liceo 
scientifica «Avogadro > dove. 
per la cassa scolastica bisogna 

- pagare 3.500 lire o al * Petrar-
ca > dove fanno pagare 1050 
lire. 

Sulla insopportabile situazio
ne. che mette in crisi ogni anno 
migliaia di famiglie. per le 
quali riscrizJone a scuola com-
porta giornate da incubo. per 
colpa della disastrosa politica 
nel campo della edilizia scola
stica portata avanti dalla giun
ta comunale, I'assessore alia 
scuola Martini ha rilasciato una 
dichiarazione nella quale affer
ma tra I'altro che la lentezza 
nella costruzione delle nuove 
scuole e quindi. la carenza di 
aule e determinata anche dalle 
lunghe pratiche burocratiche 
che bisogna sbrigare per dare 
il \ia alia costruzione di nuovi 
edifici. L'assessore Martini pro
pone, da parte sua. la costitu
zione di una commissione. per 
cvitare i < viaggi» che le pra 
tiche debbono fare, dal Genio 
civile aU'Ufficio d'igiene. dalla 
ripartizione aH'urbanistica alia 
Corte dei conti: ristituzionc di 
questa commissione. afferma 
Martini, ridurrebbe a due mesi 
Titer burocratico per il quale. 
alio sta'o attuale. occorrono al 
meno due anni. 

Anche le dichiarazioni del 
l'assessore arrivano puntualt. 
come le code, gli arbitri e il 
caos. Sta di fatto che con le di
chiarazioni non si risolvono t 
problemi. mentre di impegni 
concreti e reali ancora non ne 
sono stati presi sia dai vari go 
vemi succedutisi, sia dalle giun-
te capeggiate dalla DC. 

L'assessore Martini dovreb
be anche spiegare come mal 
non sono state installate le 
aule pre-fabbrlcate piu volte 
da lui stesso promesse. Per 
fare un esempio tra tanti ci-
tiamo le aule relative alia 
scuola «Glardinieri» di via 
di Porta S. Sebastiano. Per 
queste aule pre-fabbricate non 
occorre espletare la lunga fila 
burocratica cui fa cenno 1'as-
sessore. 

Familiari di studenti accampati alTesferno dei cancelli della scuola 

Al Consiglio provinciale 

Denunciata la carenza 
delle aule scolastiche 

II compagno Renna chiede di procedere all'appalto dei lavo-
ri — Spariranno i cartelli pubblicitari sulle strade provinriiali 

Al consiglio provinciale si e 
tornati a parlare ieri sera del
la mancanza di aule scolasti
che e delle lungaggini buro
cratiche che intralciano la rea-
lizzazione di edifici da tempo 
progettati e finanziati. L'argo-
mento e stato portato in di-
scussione da alcune interroga-
zioni presents te alia giunta 
per conoscere a che punto sta-
vano le pratiche per la co
struzione di cinque edifici sco-
lastici da realizzarsi con ma
teriale prefabbricato su aree 
di proprieta della provineia. 

La decisione di costniire 
questi edifici era stata presa 
dal consiglio oltre un anno fa. 
Una di queste interrogazioni 
era del compagno Ugo Renna 
e riguardava, in particolare. 
il problema dell'ampliamento 
dell'istituto Lagrande, al Ti
burtino. ormai del tutto insuf-
ficiente a fronteggiare il con-
tinuo aumento della popolazio 
ne scolastica della zona. Nel
la sua interrogazione Renna 
chiedeva alia giunta di rispon-
dere agli intralci burocratici 
con un atto di coraggio: pro
cedere all'appalto dei lavori e 
alia costruzione anche senza 

la relativa licenza edilizia. E' 
stato proprio su questa preci-
sa richiesta avanzata dal grup
po comunista che si e svilup-
pato un acceso e appassionato 
dibattito. La stessa giunta si 
d trovata divisa suH'opportu-
nita o meno di procedere alia 
costruzione prima ancora che 
sia concluso il lungo e assurdo 
iter burocratico delle pratiche. 

Infatti mentre il presidente 
La Morgia respingeva anche 
la sola idea di procedere a un 
atto da considerarsi illegale, 
l'assessore Riccardi, nella sua 
risposta alle interrogazioni. ha 
ammesso che si renderebbe 
necessario un atto dimostra-
tivo in segno di protesta — 
egli ha detto — alle assurde 
e ingiustificate pastoie della 
burocrazia. Riccardi ha de-
nunciato una serie di intralci 
frapposti dagli uffici compe-
tenti a rilasciare !e licenze per 
la costruzione di scuole: co 
mitato tecnico amministrativo, 
genio civile, ufficio del medi
co provinciale. c Ci troviamo 
di fronte a fatti che fanno pen-
sare a un preordinato piano 
per impedire la costruzione di 

altri edifici scolastici* — ha 
detto l'assessore. Riccardi. co-
munque, sulla richiesta comu
nista di procedere subito alle 
costruzioni si e mantenuto nel 
vago, senza assumere una po
sizione precisa. 

La contraddizione di Riccar
di e le dichiarazioni timorose 
di La Morgia sono state rile-
vate dal compagno Renna nel
la sua replica. Egli ha sotto-
lineato 1'esigenza di venire in-
contro in qualche modo alia 
richiesta di un maggior nu-
mero di aule che viene avanti 
ogni giorno da Roma e da al
tri centri della provineia. E' 
incomprensibile che dopo un 
anno non si sia ancora riusciti 
a mettere in piedi edifici pre-
fabbricati gia finanziati su 
aree di proprieta della provin
eia destinate ad aule scolasti
che dal piano regolatore. 

Rispondendo ad una interro
gazione del dc Gargano, l'as
sessore Serrecchia ha annun 
ciato la decisione della giunta 
di far togliere tutti i cartelli 
pubblicitari dalle strade pro
vincial!. E' la prima decisione 
del genere che viene presa in 
Italia. 

ne diplomando — sulla base 
delle vicendc salienti che han
no interessato il nostra Paese 
dalla caduta del fascismo ad 
oggi». 

Giuseppina Pala, privatista 
ha scelto Benedetto Croce, 11 
tema sulle «eredita» dei 
« padri >. « Mi e sembrato piii 
adatto al mio spirito attuale. 
— ha affermato — nel senso 
che ho avvertito la necessita 
di rilevare come i valori del 
passato abbiano bisogno di 
essere analizzati da noi gio
vani alia luce delle nuove 
esperienze x>. 

Siamo andati ad intervista-
re. successivamente, gli esa-
minandi all'istituto tecnico 
commerciale «Duca degli 
Abruzzi» in via S. Martino 
della Battaglia. I temi pro-
posti dalle commissioni sono 
stati uguali per tutti i tipi 
di scuole, anche se due, dei 
quattro proposti si differen-
ziano a seconda che si tratti 
di liceo (scientifico o classico). 
magistrale, istituto per ragio-
nieri. professionale o tecnico. 
All'uscita dell'istituto per ra-
gionieri «Duca degli Abruz
zi ». Giuseppe Casale. uno stu
dente che aveva appena con-
segnato il suo tema, viene 
circondato da altri giovani, 
che gli chiedono notizie. su 
gli altri colleghi ancora im
pegnati nella prova d'esame. 
Ha scelto il tema che invita-
va a riflettere sui rapporto tra 
la potenza industriale, la ric-
chezza, le scoperte scientifi-
che e 1'amare per 1'umanita. 
L'ho preferito agli altri — ha 
detto il giovane studente — 
perche ho voluto fare alcune 
considerazioni: particolarmen
te quella che riguarda i termi 
ni "progresso" e "civiltA". Per 
me — ha detto Giuseppe Ca 
sale — queste due parole si 
mescolano troppo spesso, come 
se la presenza dell'una pre-
supponesse Vesistenza del 
I'altra. Purtroppo — ha con 
cluso lo studente — non e 
cosi». 

Al «Plinio Seniore». il li
ceo scientifico in via Mpnte-
bello, ~abbiamo sentito "altri 
giovani che avevano appena 
terminato la loro «fatica >. 
r Ho scelto il tema su Croce 
— dice Stefania Spanata — 
perche mi sembrava il p'm in-
teressante. Nel corso dello 
svolgimento ha tenuto a pre-
cisare che quello che ci e sta
to tramandato serve alle mio 
ve generazioni, ma occorre 
perd vedere se i vecchi valo 
ri, sono giusti e se possono es 
sere accettati >. 

Un altro studente del liceo 
« Plinio », Giovanni . Romeo, 
ha preferito invece parlare 
del quarto tema (per i licei 
scientifici) e cioe quello de 
dicato alio «Sviluppo della 
ricerca > che «ci rende piii 
sapienti e ci fa alio stesso 
tempo consapevoli dei nostri 
limiti». Ecco come il giovane 
ha motivato questa sua scel-
ta: < Amo il progresso scien
tifico, e quindi ne ho voluto 
parlare. Del resto gli altri 
temi non lasciavano spazio 
alle idee personali. Nel mio 
tema ho voluto demolire le 
divinita dell'uomo; i Vuomo 
che ha creato Dio e non vice-
versa y. 

Lo svolgimento del giovane 
liceale si e concluso con al
cune citazioni di Ungaretti. 

Al liceo classimo «Mana-
ra > siamo arrivati quando 
gia molti studenti ne ne erano 
andati. Tuttavia dopo circa 
cinque ore, dalla dettatura dei 
testi dei temi. ancora parec-
chi giovani uscivano, sflniti. 
ma sorridenti per essersi tol 
to il « peso ». 

Lanfranco Cardischi un 
giovane esaminando. ha scel
to il tema su Giacomo Leo
pardi. c L'ho preferito — ha 
detto — perche mi interessava 
fare un paragone tra la te-
matica leopardiana e il dolo-
re, I'ansia. Vangoscia, dei 
giorni nostri. Inoltre ho cerca
to di mettere in rilievo la dif-
ferenza tra il sogpetticismo 
pirandelliano e il ritratto og
gettivo che invece Leopardi 
fa del mondo. Ho sentito mol
to questo tema * ha concluso 
il giovane. Una ragazza sem
pre del liceo « Manara ». ha 
invece scelto l'ultimo tema as-
segnato agli student; del 
« classico »: « Provatevi a leg
gere una citta...». Si chiama 
Anna Lisa Fasolino. «Ho op-
tato per questo argomento 
perche mi ha offerto la pos-
sibilita di parlare di Procida, 
una citta che conosco molto 
bene. Mi sono soffermata inol
tre sull'architettura spontanea. 
e sui rapporto tra Vuomo e 
la natura mediato dalla casa ». 

Oggi la seconda prova, che 
per il liceo classico sara di 
greco; per lo scientifico di 
matematica; gli studenti delle 
magistrate faranno la prova 
di latino: quelli dell'istituto 
tecnico per ragionien effet 
tueranno la prova di lingua 
straniera; i giovani che de
vono conseguire il diploma da 
geometri faranno. invece, la 
prova di topografia 
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